ACTA

REUNIÓN ANUAL COMITÉ CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES AUGM 2024

El día 29 de noviembre a las 14.00 hs (Brasil) se realiza, en forma virtual, la reunión anual del Comité de Ciencias Políticas y Sociales. Están presentes Rodrigo Horochovski (UFPR), Silvia T. Alvarez (UNS), Fabiola Wust Zibetti (U. Chile), Augusto Clemente (UFPR), Gastón Mutti (UNR), Alfredo Gugliano (UFGRS), Rosana Soares Campos (UFSM), Magdalena Doyle (UNC) y Natalia Becerra (UNC)

En la reunión se presentan informes de las actividades realizadas en el año 2024 y las proyecciones para 2025.

ESCUELA DE INVIERNO 2024/2025

Realización de la **Escuela Virtual de invierno 2024** coorganizadas por la UFABC (universidad anfitriona) y la UNS, bajo la coordinación de Gilberto Marcos Antonio Rodrigues y Silvia T. Álvarez, *Democracia en América Latina: Problemas y Desafíos Contemporáneos*, virtual

Se recuerda que se trata de la tercera Escuela organizada por el Comité. La primera fue la Escuela de Verano organizada por Gastón Mutti y Mirian Colacrai (UNR), Democracia, cooperación internacional y actores subnacionales, realizada en marzo de 2020, de carácter presencial. La segunda fue la Escuela de Invierno, coordinadas por Silvia T. Alvarez (UNS) y César Ross (USACH), Estado, sociedad civil y sistema internacional. Desafíos y tensiones en el siglo XXI en agosto de 2021, virtual

Se informa que en la Escuela 2024 participaron, como invitados externos, la Fundación Servicio y Paz de Argentina, Mónica Hirst, Rodrigo González, Omar Chauvie y Bruna Ramos Da Fonte, Lorena Montero e Inés Seitz. Se destaca que, junto con los coordinares, participaron en las distintas sesiones integrantes del Comité: Vicente Gastón Mutti (UNR), Augusto Clemente (UFPR) Cesar Ross (USACH), Claudio Gallegos (UNS), Dawisson Belém Lopes (UFMG) Fernanda Cardoso (UFABC), Rodrigo Horochovski (UFPR) y Rosana Soares Campos (UFSM).

Se informa también que en la Escuela contó con una participación de 253 asistentes y una inscripción inicial de 900 interesados. Procedieron de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, Honduras, México, Paraguay, Perú, San Salvador, Uruguay y Venezuela.

A modo de evaluación final, se solicitó que los asistentes respondieran a un cuestionario relativo a las relaciones entre Democracia y arte. Por último, se envió una encuesta a los fines de evaluar a la Escuela en general como experiencia académica y proyecciones futuras de actividades semejantes en el ámbito del Comité.

Se propone realizar una nueva **Escuela de verano o invierno** para el año **2025.** Se invita a las profesoras Magdalena Doyle y Natalia Becerra (UNC) a considerar la posibilidad de ser las coordinadores. Expresan que analizarán la propuesta en el ámbito de la Universidad. No obstante, destacan que, de participar, preferirían ser colaboradoras en función de que no conocen la dinámica de las Escuelas y la Universidad en la que trabajan se encontrarán en período eleccionario en 2025. Fabiola Wust Zibetti propone poner a disposición la propia oferta académica que existe en su Institución. No obstante, queda pendiente resolver el tema de la gratuidad porque AUGM la garantiza en todas las actividades que realiza y el Comité se compromete en el mismo sentido.

Por lo tanto, se estará a la espera de las respuestas de las profesoras para organizar la Escuela y la posible coordinación entra las Instituciones, en la medida que el Comité busca propiciar siempre actividades interinstitucionales.

PROYECTO DE INVESTIGACIÓN 2024/2025

Presentación Proyecto CAPES 2024 sobre la base de una proyecto elaborado por Augusto Clemente y Rodrigo Horochovski.

Se informa que se está a la espera de los resultados. En caso de no obtener el subsidio, se intentará nuevamente en próximos años.

REVISTA MIRANDO AL SUR 2024/2025

Finalización del tercer número de la **Revista Mirando al Sur 2024**, bajo la coordinación de Alfredo Gugliano y Claudio Gallegos. Se recuerda que el primer número fue publicado en 2020 (coordinado por Mirian Colacrai y Silvia T. Álvarez) y el segundo número en 2022 (coordinado por Gastón Mutti).

El presente número cuenta con ocho trabajos que han tenido evaluadores externos. Se acuerda que, en adelante, a partir de este número, los integrantes del Comité formarán parte también del Comité evaluador, no así los coordinadores y compiladores. En esta línea, se proyecta la indización de la Revista en un mediano plazo.

Este número tendrá el sello editorial de la Universidad Nacional del Sur, institución que financia la Revista. Se está a la espera de la posibilidad de tener el sello editorial de CLACSO. La Secretaría de AUGM está haciendo las averiguaciones.

Para la edición de la **Revista 2025**, se propone que la sede editorial sea la Universidad Federal de Rio Paraná y el compilador será Rodrigo Horochovski. Como en el caso del número que está en proceso de edición, también se espera la respuesta en relación a CLACSO.

ACTIVIDADES AL INTERIOR DEL COMITÉ 2024/2025

Realización de un simposio 2024 coordinado por César Ross, Alfredo Gugliano y Silvia T. Álvarez bajo el título *Los Estudios Internacionales en el siglo XXI desde América Latina: ¿Nuevas ideas, conceptos, teorías y temas?* En el marco del VI CONGRESO CIENCIAS, TECNOLOGÍAS Y CULTURAS: CALIDAD DE VIDA (Santiago de Chile, 24 - 27). Participaron 18 expositores procedentes de Argentina, Brasil y Chile.

Se comparte con los nuevos integrantes del Comité la importancia de este tipo de encuentros y la **posibilidad de generar**, para 2025, que pueden ser de distinta naturaleza, con integrantes del Comité con quienes existan afinidades en líneas de trabajo y fortalecer redes al interior del grupo.

REUNIÓN ANUAL DEL COMITÉ 2024/2025

Coordinación nueva reunión académica. Se recuerda que Rosana Soares Campos había propuesto la **reunión anual del Comité 2024 a** la Universidad de Santa María como sede del encuentro anual del Comité. Sin embargo, ante las inundaciones que provocaron el cierre de aeropuertos, se acordó que la reunión se traslade al año 2025.

Se acuerda realizar la **reunión** para el mes de **septiembre 2025.** Se solicita precisar para los primeros días de diciembre la fecha a fin de que los integrantes del Comité puedan solicitar los subsidios correspondientes en sus Universidades para la asistencia a la reunión. Se destaca la importancia de esto en función de la necesidad de organizar agendas y de que de la fecha de solicitud de los viáticos depende, en parte, de las respuestas institucionales para dar el apoyo correspondiente.

OTRAS CUESTIONES

Se plantea la necesidad de seguir insistiendo en la importancia de que nuevas universidades se incorporen al Comité a fin de ampliar la Red.

Asimismo, se invita a seguir el Instagram del Comité para ampliar la difusión de sus actividades y producciones en general.

Siendo las 15.30 se da por finalizada la reunión